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La scelta di dedicare il primo articolo, ormai da tempo, alla vicenda della Macogna sta nel fatto
che per l’Amministrazione Comunale, che io rappresento, la tutela della salute e dell’ambiente
viene al primo posto degli impegni che ci siamo assunti nei confronti dei nostri cittadini.

Non possiamo negare che questa vicenda stia richiedendo un enorme dispendio di energie e di ri-
sorse da parte dell’Amministrazione Comunale, ma non abbiamo altra scelta per poter tutelare il
nostro territorio e quindi il nostro futuro.

Negli ultimi mesi sono stati molti gli sviluppi che cerco di sintetizzare.

Vi avevo già dato conto del fatto che si era avviato un procedimento penale, a seguito del qua-
le la magistratura ha disposto dapprima il sequestro dell’intero sito, poi è stato disposto il disse-
questro dell’impianto di discarica, ad eccezione del bacino 1/A, l’unico interessato dallo
smaltimento dei rifiuti. Quindi di fatto i conferimenti non sono attualmente possibili!

Nel frattempo, abbiamo richiesto all’ ARPA copia delle analisi dei campioni di rifiuti da loro prele-
vati in data 14/07/2015 presso la discarica della Macogna. Arpa ci ha rimandato ai Carabinieri,
ai quali abbiamo rivolto analoga richiesta e abbiamo così ottenuto finalmente copia degli esiti delle
analisi. Anche le analisi effettuate da ARPA evidenziavano il superamento del parametro
molibdeno in tutti i campioni. 

Alla luce di questo nuovo dato ufficiale, proveniente dall’ente delegato al controllo, che conferma
quanto denunciato dal Comitato, abbiamo trasmesso copia di queste analisi alla Provincia di Bre-
scia chiedendo l’adozione di un provvedimento di sospensione e/o revoca dell’au-
torizzazione rilasciata.

In data 18/11/2015 è pervenuta al nostro protocollo un atto del settore ambiente della Provincia
di Brescia che dispone la diffida alla ditta drr srl a proseguire l’attività di smaltimen-
to rifiuti in contrasto con le condizioni e prescrizioni dettate dall’autorizzazione n.
2837 del 10/10/2013 e che demanda al comune di Cazzago S.M. la predisposizione di apposita
ordinanza per le operazioni di recupero e smaltimento dei rifiuti in questione.

Ma che senso ha questo atto, al quale è stato dato spazio e risalto mediatico su alcuni giornali lo-
cali? E’ stata diffidata la ditta a conferire materiali non conformi all’autorizzazione, ma perché pri-
ma di tale provvedimento l’azienda poteva conferire rifiuti non conformi all’autorizzazione rilascia-
ta??? Certo che no! Quindi… 

Quello che si chiedeva alla Provincia era di adottare un provvedimento più incisivo, una volta che
fosse stato accertato il mancato rispetto dell’autorizzazione rilasciata!

Nel frattempo prosegue anche il procedimento davanti al TAr Brescia, per il quale è stata
anticipata l’udienza pubblica di discussione già fissata al 8/06/2016 al 23/03/2016.

MACOGNA: 
la tutela dell’ambiente al primo posto
dell’impegno amministrativo

il sindaco
Avv. Cristina Bellini
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l’ACQuA È un Bene Comune!

lo scorso 9 ottobre si è svolta la conferenza dei Comuni dell’Ato della Provincia di Brescia,
finalizzata a esprimere un parere vincolante circa la scelta della forma di gestione del
servizio idrico integrato, una scelta che vincolerà per 30 anni il futuro dei nostri cittadini.
È stata approvata la proposta proveniente dall’ufficio d’Ambito in base alla quale il
modello prescelto è quello di una società mista, con l’ingresso del privato con una
quota di almeno il 40%.
A nome del comune di Berlingo ho votato contro a tale proposta, scegliendo di rima-
nere fedele alla volontà espressa nettamente dagli italiani nel 2011 quando hanno
detto no alla privatizzazione chiedendo una gestione pubblica dell’acqua e dei servizi
pubblici locali.
Quella approvata non l’era l’unica possibilità prevista dalla normativa, non era una scelta
obbligata come qualcuno insiste a voler far credere, ipotesi alternative c’erano, come la
gestione in house del servizio, ovvero una gestione interamente e realmente pubblica,
come del resto avevano chiesto a gran voce i cittadini con il referendun del 2011.
Poteva essere un giorno importante per la Provincia di Brescia con la netta e ferma affer-
mazione dell’acqua Bene Comune.
ma, di nuovo, hanno evidentemente prevalso altre logiche.
Vi confesso che ho vissuto un certo disagio quell’assemblea, con sindaci che avevano
fretta di votare e andarsene, mentre si decideva il futuro di un servizio così essenziale
per i cittadini.
ora, le conseguenze di tale scelta ricadranno su noi e sulle future generazioni (la scelta
è stata fatto per i prossimi 30 anni!) e gli effetti li vedremo a breve nelle nostre bollette!
Per noi l’ACQuA e’ un Bene Comune ed ecco perché ho votato no a questa proposta.

lAVori di riQuAliFiCAZione S.P. 18

la giunta Comunale con delibera n. 75
del 16/11/2015 ha preso atto del pro-
getto esecutivo di riqualificazione della
S.P. 18, trasmesso dalla Provincia di Bre-
scia che recepisce le principali indicazioni
a suo tempo fornite dalle amministrazioni
comunali tra le quali: collegamento dalla
cascina foresta fino a Travagliato con un
passaggio ciclopedonale sotto la SP 19,
nuova illuminazione a led su tutte le ro-
tatorie, realizzazione di una complanare
a nord della SP 18 dalla rotatoria di Ber-
linghetto fino alla Bargnana (che servirà
gli accessi agricoli e funzionerà anche da
pista ciclopedonale), realizzazione in
tutte le rotatorie di un apposito transito
ciclabile all’esterno delle stesse per evi-
tare che i ciclisti transitino sulla carreg-
giata e allargamento della S.P. 18 di circa
2 metri.

il provvedimento adottato dalla giunta è
finalizzato a consentire di dar corso rapi-
damente all’iter relativo alle procedure
d’appalto in capo alla stessa provincia.
in base alle indicazioni forniteci dalla
Provincia di Brescia, i lavori dovrebbero
svolgersi nella primavera del 2016.  



L’Amministrazione Comunale, con l’approvazione del Piano per il diritto allo
Studio, intende programmare gli interventi e l’utilizzo delle risorse economiche
al fine di garantire a tutti i bambini e ai ragazzi che frequentano gli Istituti

situati nel territorio Comunale i diritti irrinunciabili di cui agli articoli 3 e 34 della
Costituzione Italiana.

Il presente documento è il frutto del lavoro sinergico e della collaborazione tra Amministrazione Comunale,
Scuola e Famiglia, ossia di tutti gli interlocutori che con ruoli e competenze diverse partecipano alla costruzione
del percorso formativo ed educativo, mettendo al centro il bambino con i suoi bisogni e le sue risorse.
Gli interventi descritti nel Piano hanno lo scopo di:
- migliorare la fruibilità per tutti  delle scuole dell’infanzia e delle scuole dell’obbligo
- favorire l'inclusione scolastica e sociale dei soggetti svantaggiati e in situazione di marginalità
- integrare l’offerta formativa degli Istituti Scolastici;
- garantire il funzionamento degli edifici scolastici, compiendo gli atti di ordinaria e straordinaria manu-

tenzione, nel limite delle risorse disponibili;
- sostenere le risorse del volontariato e le organizzazioni che a vario titolo collaborano con l'Amministra-

zione Comunale e la Scuola.
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PIANO PER IL DIRITTO 
ALLO STUDIO

2014/
2015

2015/
2016

descrizione uscita recupero uscita entrata

Trasporto alunni scuola dell'infanzia, primaria e
secondaria di primo grado 34.000,00 11.808,00 33.759,00 12.383,00

Servizio di accompagnamento trasporto alunni 1.000,00 0 0 0

Contributo famiglie bambini frequentanti scuola
dell'infanzia 55.000,00 0 52.000,00 0

libri di testo scuola primaria 5.400,00 0 6.000,00 0

Contributo materiale didattico scuola primaria 12.500,00 0 12.500,00 0

Contributo scuola secondaria i grado Berlingo 6.500,00 0 6.500,00 0

mensa scuola primaria 22.500,00 21.080,00 27.114,00 24.000,00

Borse di studio studenti scuola superiore 2.000,00 0 2.000,00 0

Borsa di studio per tesi di laurea 500,00 00 500,00 0

Assistenza ad personam 22.575,00 5.855,00 18.757,00 0

Totali 161.975,00 38.773,00 159.130,00 32.693,00

L’Assessore all’istruzione,
Dott.ssa Federica Gerri
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ConSegnA del Premio “Dario Ciapetti”
A sostegno di tesi di laurea su enti locali e sostenibilità 

Sabato 5 dicembre presso l’auditorium della nostra scuola media si è svolta
la cerimonia di consegna il Premio per tesi di laurea su “enti locali e sosteni-
bilità”, dedicato al Sindaco dario Ciapetti, prematuramente scomparso il 17
dicembre 2012.
il premio dell’importo di € 1.500,00, giunto alla iii edizione e promosso dalla
nostra Amministrazione Comunale con l’Associazione comuni Virtuosi e Fon-
dazione Cogeme, ha visto quest’anno l’affermazione del dott. Andrea rosà
con una tesi dal titolo «il ruolo delle proprietà collettive nello sviluppo del
territorio – il caso delle Valli di Fiemme e Fassa»,
la commissione presieduta dal Prof. maurizio Tira dell’università di Brescia,
ha ritenuto di attribuire una menzione speciale al dott. luca Fogliata con la
tesi dal titolo «riattivare paesaggi dismessi: il caso dell’area industriale Vela
a Corte Franca (BS)».

ConSegnA BorSe di STudio ComunAle

Sabato 5 dicembre sono state consegnate ai primi dieci studenti, risultati i
piu’ meritevoli, in base alla graduatoria stilata dall’ufficio istruzione. le borse
di studio istituite dall’Amministrazione Comunale dell’importo di € 200,00
ciascuna sono dedicate ai ragazzi della scuola secondaria di secondo grado.
i nostri complimenti a questi ragazzi per il risultato ottenuto!

Cognome e nome istituto scolastico media scolastica

1 di giuliantonio elisabetta liceo sc. leonardo 97

2 Singh Tejinder ieFP gigli rovato 95

3 Vecchi elisa mantegna Brescia 93

4 lancini denise Fabrizio de André 91

5 Zotti Vera mantegna Brescia 88

6 Consoli Francesca iTAS Pastori 8,75

7 lo Bosco Vanessa mantegna Brescia 8,6

8 Benedini martina mantegna Brescia 8,6

9 Valotti giada lunardi Brescia 8,27

10 rasenigo Arianna einaudi Chiari 8,23



Nel corso di quest’anno è stato per la prima volta introdotto nel funzio-
namento delle amministrazioni comunali lo strumento del bilancio ar-
monizzato; tale cambiamento prevede l’elaborazione di un bilancio

non più annuale ma triennale. Un cambiamento che potrebbe essere positivo
in quanto stimolo a ragionare e progettare la gestione del comune con una
progettualità di più ampio respiro, ponendo i presupposti del lavoro da rea-
lizzarsi negli anni successivi. Purtroppo tale strumento incontra dei limiti che
ne compromettono la bontà e l’operatività in quanto si protrae la tendenza
degli ultimi anni che vede le amministrazioni comunali dover confrontarsi con
un elevatissimo livello di incertezza  e la confusione delle direttive statali ri-

spetto ad alcune importanti voci d’entrata quali IMU, TASI e trasferimenti agli
enti da parte dello Stato. In parole semplici non è realisticamente progettabile in maniera coerente
un bilancio triennale se non vi è la certezza delle risorse a disposizione non tra due o tre anni ma
nemmeno per l’anno che a breve inizierà.

Per quanto riguarda il bilancio del nostro comune nel corso dell’ultimo anno si è proceduto alla bo-
nifica della banca dati della TARI ricalcolando le superfici, come disposto dalle circolari ministeriali
sulla base dei dati catastali, lavoro per ora effettuato sulle utenze domestiche e che proseguirà con
quelle non domestiche; tale lavoro che è risultato lungo e impegnativo ha portato in alcuni casi a
variazioni significative della tariffa, ma al termine del lavoro di bonifica della banca dati delle utenze
permetterà da una lato una suddivisione più equa degli importi e dall’altro la possibilità di rivedere
l’impostazione della tariffa stessa attraverso un analisi dettagliata di costi e utenze.

Un’altra importante considerazione rispetto al bilancio è relativa al fatto che è sempre più difficile
riuscire a garantire la qualità e consistenza dei servizi in essere a seguito dei minori introiti e continui
tagli, indicativo ne è il fatto che quest’anno per far quadrare il bilancio è stato necessario ricorrere
all’avanzo dello scorso anno; pertanto l’impegno sarà quello di mantenere un elevato livello di at-
tenzione nella gestione delle risorse per contenere il più possibile il ridimensionamento di servizi che
rischiano di incidere più negativamente sulle fasce più fragili della nostra comunità quali i bambini,
adolescenti, anziani fermamente convinti che il benessere e la qualità della vita di una comunità di-
pende innanzitutto dall’attenzione verso i suoi membri più vulnerabili.
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L’Assessore alle associazioni,
Dott. Nicola Danesi

domenica 8 novembre si è
svolta la cerimonia di comme-
morazione del iV novembre,
Festa dell’unità d’italia e delle
forze armate.
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un momenTo di FeSTA Per i neo diCioTTenni

Sabato 5 dicembre, il Sindaco ha consegnato una copia della Costituzione a
tutti i ragazzi che quest’anno diventano diciottenni, proprio per festeggiare
con una cerimonia pubblica questo loro passaggio all’età adulta. il gesto di
donare la nostra carta costituzionale assume un significato per noi partico-
lare: si vuole dare un valore all’ingresso dei giovani nella partecipazione at-
tiva alla vita democratica della comunità, consegnando loro la legge
fondamentale dello Stato, sulla quale si basa la convivenza civile della co-
munità.

lA donAZione degli orgAni Come TrATTo idenTiTArio

l’amministrazione comunale di Berlingo ha aderito
al progetto “la donazione degli organi come tratto
identitario” e ora, anche richiedendo la carta
d'identità si potrà esprimere la propria volontà sulla
donazione di organi e tessuti e la dichiarazione
verrà registrata nel Sistema informativo Trapianti.
il progetto fa seguito a una serata informativa che
era stata organizzata in collaborazione con l'Aido
provinciale. È possibile avere maggiori informazioni
presso l'ufficio anagrafe.

Questi sono i primi frutti del nostro albero di
Kaki di Nagasaki che abbiamo piantato il 29
marzo 2014 nel giardino della scuola secon-
daria di primo grado "Dario Ciapetti" nell'am-
bito del Kaki Tree Project!

AVViSo uFFiCio TriBuTi

l’ufficio Tributi sta procedendo a notificare avvisi di accertamento per recu-
perare crediti insoluti relativi alla TASSA riFiuTi degli ultimi tre anni..
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ARCOBALENI DI COLORE
A BERLINGO…

Giallo, rosso, blu,
viola, verde,
arancio…un in-

sieme di colori vivaci, allegri che da qualche settimana
colorano il nostro paese…il sottopassaggio che col-
lega la scuola secondaria a piazza Salvo D’acquisto
si è trasformato da una galleria triste e cupa IN un
“opera d’arte “ di patrimonio di tutto la popolazione
di Berlingo.
Gli artisti sono i nostri ragazzi, gli alunni delle scuole,
che con la loro allegria e  l’ estro che li contraddistin-
gue hanno decorato con le  mani i muri grigi e tristi
trasformandoli  in un allegro arcobaleno.
Il progetto è nato dall’insieme delle idee di Debora
Sardini, la quale ha presentato la sua ipotesi  in oc-
casione dell’iniziativa “Bilancio partecipato”  e dalla
proposta dei ragazzi del CCR coadiuvati dall’educa-
tore del progetto adolescenti “PUNTO”.
L’amministrazione comunale ha accolto con entusia-
smo le idee dei nostri giovani amministratori e si è

adoperata per rendere concreto questo progetto. Ab-
biamo trovato piena disponibilità dei dirigenti e delle
insegnati delle scuole, le quali hanno portato un pre-
zioso contributo accompagnando gli alunni e metten-
dosi in gioco in prima persona.
Ora il sottopasso è patrimonio di tutti, dei bimbi e
delle loro famiglie…l’esempio di come, una comu-
nità, collaborando e unendo le forze di ogni singolo
può veramente creare delle “opere d’arte”.
Ma i colori non sono finiti…in questi giorni le scuole
e i bambini sono nuovamente protagonisti di RECI-
CLALBERO. Anche quest’anno i nostri piccoli artisti
guidati dalle creativissime insegnanti stanno prepa-
rando gli alberi di Natale addobbandoli esclusiva-
mente con materiale di riciclo.
Progetto che per il terzo anno viene proposto dall’am-
ministrazione in collaborazione con la scuola dell’in-
fanzia e la scuola primaria, invitiamo tutti ad ammirare
gli alberi esposti in piazza Paolo VI.

il Consigliere delegato,
Amalia de Cecco
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Sempre più spesso si sente parlare di risparmio
energetico, del bisogno di ridurre gli sprechi e
di abbassare i consumi energetici.

L’amministrazione comunale in questi mesi ha dato
inizio ad un ambizioso progetto che porterà alla
completa sostituzione dei corpi illuminanti dell’at-
tuale sistema d’illuminazione stradale pubblica, con
un sistema a tecnologia LED.
Questa nuova tecnologia permette di illuminare le
zone adeguatamente, con uniformità e in modo tale
da risparmiare sui costi, oltre a soddisfare tutti i re-
quisiti di legge. Il vantaggio delle moderne soluzioni
di illuminazione a LED consiste nel fatto che, a dif-
ferenza di quanto avviene con le lampade conven-
zionali, la loro luce può essere indirizzata
esattamente sulla zona da illuminare, evitando così
la dispersione della luce e l'inquinamento luminoso.
La notevole diminuzione dei costi rispetto all’attuale
sistema di illuminazione è garantita dalla durata pari
ad oltre 30.000 ore delle lampade a led a fronte di
una durata di 3/4000 ore delle attuali lampade.
I Led rappresentano l’alternativa eco-sostenibile alle
tradizionali lampadine, non contengono infatti ma-
teriali tossici o gas nocivi alla salute come mercurio
e piombo ma contengono solamente polvere di si-
licio; ciò permette una notevole riduzione delle
emissioni di CO2, dannose per l’ambiente.
Il progetto intrapreso è supportato dalla collabora-
zione tecnica offerta dei Comuni Virtuosi, di cui il
comune di Berlingo è membro; ad oggi si sta predi-
sponendo un progetto esecutivo che definisce ob-
biettivi e prescrizioni.
Durante l’anno venturo verranno avviati i lavori e si

potranno vedere i primi risul-
tati oggettivi del progetto.
L’intero intervento, sarà a
costo zero per il Comune,
questo grazie al Contratto di
Messa in Disponibilità, forma
recentemente introdotta nel Co-
dice degli appalti, dove il privato mette a disposi-
zione un bene, nel nostro caso il corpo illuminante
a LED, assumendosi ogni onere e rischio di proget-
tazione, installazione,  gestione tecnica e costante
disponibilità di quanto fornito per tutto  il periodo di
messa a disposizione a favore dell’Amministrazione. 
Il comune corrisponderà un canone annuale di di-
sponibilità, che potrà essere decurtato nel caso in
cui gli obbiettivi e le prescrizioni richieste dal Co-
mune non siano rispettate: in questo modo si costi-
tuisce di fatto una ulteriore garanzia a favore del
Comune. Il canone pagato è inferiore al valore
dell’energia risparmiata, per cui l’operazione è van-
taggiosa anche dal punto di vista economico, ed
inoltre risulta neutra ai fini del patto di stabilità.
Non va poi dimenticato che alla fine del periodo i
beni resteranno di proprietà dell’amministrazione, a
costo zero.
In un periodo molto difficile per i bilanci comunali,
con questo progetto, l’amministrazione comunale
vuol dimostrare la propria volontà nel continuare ad
investire sul nostro comune e sul territorio, mante-
nendo altresì quanto promesso in campagna eletto-
rale.

il Consigliere delegato,
Geom. Ermes Casanova

PROGETTO LED

SoSTA e CirColAZione PerSone Con diSABiliTÀ

Sul territorio comunale sono state istituite delle aree di sosta per veicoli a
servizio di persone con disabilità.Per utilizzare queste aree, il veicolo in sosta
deve essere munito di apposito contrassegno da esporre in evidenza sul pa-
rabrezza.
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Qualche giorno fa ho letto in un vec-
chio libro di storia due pagine che

mi hanno fatto riflettere. La prima
raccontava della Pisa del Quat-
trocento; in tutto il territorio con-
trollato dalla città alcuni ispettori
pubblici (gli ufficiali dell'ornato)

avevano il compito di vagliare i
progetti dei nuovi edifici, garantendo

a nome della comunità la salvaguardia
del decoro estetico, civile e urbano del paesaggio una volta ter-
minate le costruizioni. La seconda riportava a un secolo prima,
sulle colline del Chianti controllate dalle Republica fiorentina,
dove i membri della classe dirigente erano tenuti a questo giu-
ramento:

Prometto di dare un senso religioso alla mia vita, di mantenermi vicino alla

natura, di proteggere e valorizzare la terra del Chianti nel rispetto dell’uo-

mo e del Creato, di guardarmi intorno con ottimismo e con amore e di

compiere azioni che la mia coscienza giudichi come un atto di amore per

il mio prossimo.

Sono queste due testimonianze antiche di sei secoli di un buon
modo di fare amministrazione. 
Il tredicesimo e in quattordicesimo secolo era tempi difficili e
senza abbondanza alcuna, eppure la custodia dell'intergrità e
bellezza della terra è messa a fondamento di tutto l'agire poli-
tico. E mi chiedo di fronte al presente: quale scala di valori gui-
da la politica d'oggi? Mentre avanzano tra noi i moderni timori
riguardo la stessa respirabilità dell'aria, la potabilità dell'acqua,
mentre guardiamo ai campi coltivati e ci chiediamo se per caso
il progresso non li abbia avvelenati o resi sterili, mi domando:
è possibile che nella grande avventura delle modernità abbia-
mo perso più di quanto abbiamo guadagnato? E penso al co-
raggio dei fiorentini che giuravano di governare la terra restan-
do <vicini alla natura>, nel <rispetto dell'uomo e del Crea-
to> e che soprattutto erano ottimisti, grande virtù che oggi
sembrano pochissimi a permettersi (gli sciocchi e i santi).

Si avvicina la notte santa di Natale, la notte della bellezza eter-
na che si incarna nel corpo di un Bambino. Auguro a tutti —
in questo tempo così speciale — di recuperare l'ottimismo di cui
la nostra società ha grande bisogno, soprattutto quando le
brutte notizie di giorno in giorno si susseguono clamorosamen-
te (i fatti di Parigi, i focolai di guerre dispersi per il mondo, la
crisi economica sempre più lunga). Quell'etica proposta dalla
Lega del Chianti (<compiere azioni che la mia coscienza giu-
dichi come un atto di amore per il mio prossimo>) può davve-
ro salvare il futuro di tutti, rendere alla politica quel senso di ot-
timismo che sembra oggi inattingibile.
A tutti, buon Natale.

fra michele Ciapetti

In questo appuntamento con
filo diretto avrei voluto

esprimere alcune consi-
derazioni sull'andamen-
to amministrativo del
nostro Comune; potrei
parlare della mancanza

di investimenti per la rea-
lizzazione  opere pubbliche

necessarie, del viale tra Berlingo
e Berlinghetto sempre più buio o dell'unica opera a cui
punta questa Amministrazione, cioè la sostituzione del-
l'attuale impianto di illuminazione pubblica con uno
nuovo a LED. Un investimento costoso e non prioritario,
in quanto l'esistente è perfettamente funzionante. I fatti
di Parigi e le ripercussioni che si sono avute in molte zo-
ne del mondo però mi portano a pensare  che le vicissi-
tudini amministrative del nostro Comune siamo piccole
e senza dubbio meno toccanti di questi avvenimenti. Le
avvisaglie di una guerra in sordina, non dichiarata ma
in atto, ci ha colto di sorpresa, mettendoci di fronte a
paure, insicurezze e ad una generale sensazione di im-
potenza di fronte a tanta violenza e brutalità a cui noi
occidentali non siamo abituati. Sentire al telegiornale
che hanno sgozzato qualcuno in Siria o che hanno mas-
sacrato alcune persone  in un ristorante,  ad un concerto
o allo stadio a Parigi o in qualche hotel in Africa ci la-
scia sconcertati. Il messaggio è chiaro, azioni di questo
genere possono essere fatte in qualsiasi luogo e mo-
mento. Il nostro stile di vita  è improntato sulla libertà in
tutte le sue espressioni, compresa quella di movimento,
cioè poter circolare liberamente ed in modo sicuro in
tutto il mondo. Questi avvenimenti frenano tutto questo.
I paesi occidentali si stanno coalizzando per dare una ri-
sposta, per metterci al riparo dal terrorismo, per elimi-
nare l'ISIS. Temo che questo porterà ulteriori sofferenze
e dolori, ma è indispensabile neutralizzare questi terro-
risti. Non si deve cadere nell'errore di generalizzare,
cioè non va incolpato indistintamente tutto il mondo
islamico che però dovrà assolutamente prendere le di-
stanze dal terrorismo e collaborare attivamente per neu-
tralizzarlo. Questo è indispensabile per ritornare ad una
convivenza pacifica e civile. Ho comunque la sensazio-
ne che sarà difficile che tutto torni come prima. La no-
stra comunità non è stata toccata direttamente da questi
eventi, ma può esserlo indirettamente, per il cambio di
stile di vita a cui potremmo essere costretti. Colgo l'oc-
casione per porgere a tutti gli auguri di buon Natale e
un felice anno nuovo.

Il capogruppo
Carlo gandossi
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ELEZIONI CONSIGLIO 
COMUNALE DEI RAGAZZI

Mercoledì 18 Novembre 2015, si sono svolte,
presso la Scuola Secondaria di I grado
«Dario Ciapetti» di Berlingo, le elezioni del

secondo Consiglio Comunale dei Ragazzi (C.C.R.) di
Berlingo: è stato un bellissimo esempio di partecipa-
zione e di impegno da parte di tutti i ragazzi.
Le elezioni sono state precedute da un’interessante
confronto fra tutti i ragazzi della scuola e i rappresen-
tanti dell’Amministrazione Comunale. Gli studenti
hanno potuto rivolgere le loro domande al sindaco,
agli assessori e ai consiglieri.

I Consiglieri eletti sono i seguenti (2 rappresentanti per
ogni classe):

Cristini Marzia (1E)
Lovo Daniele (1E)
Magoni Marcello (2A)
Manessi Matteo (2A)

Paletti Camilla (3A)
Raineri Elisa (1A)
Rezzola Ilaria (3A)
Voso Gabriele (1A)

I nuovi eletti sono relativi alle sole classi prime, proprio
per integrare i consiglieri uscenti (andati alle Superiori)
e vanno ad aggiungersi ai Consiglieri ancora in carica
ed eletti nella precedente elezione 2014/2015. Nella
prima seduta del C.C.R., verranno eletti il Sindaco, il
Vice Sindaco e verranno definiti gli Assessori e le
Commissioni. 
Tutte le informazioni sull’attività del C.C.R. sono di-
sponibili sul sito: www.puntoberlingo.it e sulla Pagina
Facebook di PUNTO Berlingo .
Ringraziamo tutti i ragazzi per la sentita partecipazione
a queste elezioni, sia come elettori che come candi-
dati. GRAZIE!

La fine dell’anno
è quel momento
in cui solitamente

ci si ferma un po’ di
più a riflettere, fare i
punti delle situazioni,
progetti per il futuro,
si rivivono i momenti
belli, si rimpiango i

meno belli. Ci si giudica per gli errori commessi
e ci si impegna a non commetterne altri. Que-
st’anno 2015 è stato per noi molto importante e
particolarmente ricco di eventi soprattutto in con-
siderazione del festeggiamento del 35° anno di
anniversario. Siamo soddisfatti della partecipa-
zione ricevuta e cogliamo l’occasione di ringra-
ziare veramente tutti, ma senza nominare nessuno
perché dovremmo elencare veramente il singolo
nome di ognuno. È stata per noi molto importante
questa ricorrenza e questione di orgoglio. Non
per questo ci riteniamo perfetti e perciò anche per
noi c’è sicuramente una lista di cose belle, ma
anche qualcosina di meno bello. Non ci scusiamo
di nulla e non rimpiangiamo nulla, ma certa-
mente aumenteremo sempre più la nostra re-

sponsabilità ed il nostro amore verso l’Associa-
zione affinché la lista di cose meno belle diminui-
sca sempre più ma consapevoli che sarà quasi
impossibile eliminarla. Il nostro impegno più
grande per il futuro rimangono i donatori, più do-
niamo più aumenta la nostra ricchezza. Abbiamo
quindi fiducia nei nostri attuali donatori e confi-
diamo in un voi affinché continuate con spirito at-
tivo il vostro prezioso gesto e non abbandoniamo
la voglia di ricerca soprattutto nei giovani. L’au-
gurio più sincero di un sereno Natale ed un nuovo
anno 2016 che porti a tutti salute, gioia e amore
da parte di tutto il Consiglio Direttivo.

SEZIONE BERLINGO
BRANDICO MACLODIO
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PUNTO, in collaborazione con la Biblioteca Co-
munale, il Gruppo Alpini Berlingo-Berlinghetto

e l’A.Ge. Associazione Genitori di Berlingo, ha or-
ganizzato “Fiocchi di Natale”, l’esposizione natali-
zia di piccoli oggetti e decorazioni che, quest’anno,
è giunta al considerevole traguardo delle sue dodici
edizioni. Come da tradizione, la manifestazione si
è tenuta nella finestra che va dall’ultimo weekend
di Novembre al primo weekend di Dicembre, in
particolare, la sera di Sabato 28 Novembre (19.00-
22.00) e il pomeriggio di Domenica 29 Novembre
(14.00-19.00). Anche quest’anno, agli espositori
locali si sono affiancati artisti provenienti da diverse
zone della provincia, ma anche da fuori, segno che
la risonanza di questa manifestazione è arrivata a
trovare una sua dimensione anche oltre i semplici
confini del paese. Esistono sicuramente manifesta-
zioni con più presenze e con maggior dispendio di
risorse, ma la forza di “Fiocchi di Natale” è quella
di creare un clima famigliare, con locali riscaldati
ed ingresso gratuito, con il primo obiettivo di fare
incontrare le persone e dare la possibilità a tutti,
anche ad artisti locali che mai hanno partecipato a
questo tipo di eventi, di poter mettere in mostra un
proprio hobby o una propria passione. L’intento è
infatti quello di promuovere la creatività e le occa-
sioni di incontro, senza togliere certamente l’impor-
tanza di dare un’occasione, a chi vuole, di trovare
anche dei regali di Natale originali ed unici nel loro
genere. Lo spirito di “Fiocchi di Natale” è anche ben
rappresentato dalla forte presenza di Gruppi e As-
sociazioni del paese (ma non solo), ed è stato per
noi un piacere, riuscire ad ospitare, quest’anno,
anche uno spazio dedicato al Gruppo che in questi
mesi si è dedicato alla difesa della Macogna e del
nostro territorio.
Grazie al contributo dell’A.Ge. (Associazione Ge-
nitori) di Berlingo, per tutta la durata delle aperture,
è stata allestita una Zona Bimbi per i più piccoli,

mentre per i più grandi, grazie
alla sempre preziosa collabora-
zione con Rosalba, è stato possi-
bile partecipare al punto Creativo gratuito “Crea
con Ros” dove, chi voleva, ha potuto sperimentarsi
nella realizzazione di sempre originali decorazioni
natalizie. Lo spazio “Truccabimbi” è stato gestito
grazie al supporto di Debora, che si è data un gran
da fare a pitturare bellissime Principesse e provetti
Spiderman. Ringraziamo inoltre il Gruppo Alpini di
Berlingo/Berlinghetto e la Biblioteca Comunale,
visto che senza di loro non sarebbe semplicemente
possibile riuscire ad allestire questa importante ma-
nifestazione per il paese. Come sempre, grazie di
cuore a tutti coloro che hanno reso possibile anche
questa edizione!

Davide e Licia.

PS: ultimi (ma non ultimi!) hanno partecipato a
“Fiocchi di Natale” anche diversi ragazzi di PUNTO,
affiancati da alcuni rappresentanti del Consiglio
Comunale dei Ragazzi, in uno spazio a loro dedi-
cato. Proprio in questi giorni, dopo l’elezione dei
nuovi otto Consiglieri ( Cristini Marzia (1E), Lovo
Daniele (1E), Magoni Marcello (2A), Manessi Mat-
teo (2A), Paletti Camilla (3A), Raineri Elisa (1A), Rez-
zola Ilaria (3A), Voso Gabriele (1A) ) verrà nominata
la nuova Giunta, con i nuovi Assessori e il nuovo
Sindaco che subentrerà ad Elisa Ciapetti, giunta a
fine mandato. Ringraziamo i Consiglieri uscenti e
facciamo gli Auguri a quelli nuovi, nella speranza
che si prosegua sulla buona strada intrapresa in
collaborazione tra PUNTO, Scuole e Comune, che
ha portato quest’anno, tra le altre cose, all’abbelli-
mento del sottopasso e alla realizzazione di “Eco-
Berlingo”, il primo foglio di comunicazione on-line
dei ragazzi di Berlingo. Sul prossimo numero, in
uscita  a breve, troverete anche i risultati delle vota-
zioni del nuovo CCR. A presto! : )

NOVITÀ DA PUNTO

la sede di “PunTo” è presso il Centro Civico di Berlinghetto, vicino all’oratorio. È aperta il lu-
nedì dalle 20.30 alle 23.00 ed il Venerdì dalle 16.00 alle 18.00. Per informazioni: 320-2894174 (davi-
de) / e-mail: info@puntoberlingo.it / Sito: www.puntoberlingo.it / Cerca: “PunTo Berlingo” su Face-

book; radio “Punto&Virgola” su Spreaker.com; “PunToBerlingo” su Youtube.
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Alla fine di ogni anno è con-
suetudine tirare le fila del la-
voro svolto. Ci sono attività

che sono proprie dell’Associazione
e altre che pur non essendo speci-
ficatamente previste dallo statuto

sono, comunque, state messe in atto perché concorrono
a favorire la coesione tra le diverse componenti della
comunità. Tra le attività proprie ricordo solo il servizio
quotidiano di trasporto dei ragazzi al Centro Socio Sa-
nitario di Travagliato, il servizio di trasporto presso le
strutture sanitarie degli anziani o comunque di chi è in
difficoltà a muoversi con i propri mezzi, il servizio di accoglienza presso le nostre sedi dei soci che desiderano
trascorre un momento di svago con gli amici, il non facile servizio di gestione dell’area del laghetto dei cigni
che quest’anno abbiamo voluto dotare anche di una coppia di cigni australiani (neri) e di una coppia di cigni
reali (bianchi).
In questa occasione, voglio ricordare anche la favorevole accoglienza avuta dalla 2° Giornata della Salute.
Nata l’anno scorso con carattere sperimentale ha riscosso una partecipazione inattesa che ci ha convinti a ri-
proporla anche per il 2015 con risultati ancora più soddisfacenti. Ciò significa che sicuramente sarà program-
mata anche per la prossima primavera. In merito a questa iniziativa un particolare ringraziamento a tutti i
componenti del servizio sanitario che si sono resi disponibili: il Dott. Boldini, Piera Gatti, Armida Gerri e i com-
ponenti del gruppo Cosp (Centro Operativo Soccorso Pubblico) di Castrezzato.
Quest’anno ricco è stato anche il programma delle gite culturali. Abbiamo visitato il Vittoriale degli Italiani a
Gardone Riviera; a Rovereto, in occasione dei 100 anni della prima guerra mondiale, oltre alla nota Campana
dei Caduti abbiamo visitato l’interessante Museo Storico Italiano della guerra; nel mese di settembre siamo
stati in Val d’Orcia, importante parco naturale, artistico e culturale che l’UNESCO ha riconosciuto patrimonio
mondiale dell’umanità e a ottobre abbiamo effettuato la gita-pellegrinaggio al santuario della Madonna della
Corona a Spiazzi.
A tutti i volontari e Consiglieri di Facciamo Centro un sincero ringraziamento per il tempo e le energie che
mettono a disposizione dell’Associazione.
A tutti gli iscritti e alla comunità intera porgo i più sinceri auguri di un Santo Natale e di un sereno e prospero
2016 nella speranza che l’impegno di tutti noi e di chi governa le sorti della terra riesca a donarci un anno
nel quale i popoli sappiano davvero ritrovare il piacere di convivere nella concordia.

FACCIAMO CENTRO
L’ASSOCIAZIONE ANZIANI E PENSIONATI

Il Presidente
Battista Bosio

BerlingoAeG
È Natale ogni volta
che sorridi a un fratello
e gli tendi la mano.
È Natale ogni volta
che rimani in silenzio
per ascoltare l'altro.
È Natale ogni volta
che non accetti quei principi
che relegano gli oppressi
ai margini della società.

È Natale ogni volta
che speri con quelli che disperano
nella povertà fisica e spirituale.
È Natale ogni volta
che riconosci con umiltà
i tuoi limiti e la tua debolezza.
È  Natale ogni volta
che permetti al Signore di rinascere
per donarlo agli altri.

Madre teresa di Calcutta

Associazione genitori 
Berlingo  augura 
a tutta la popolazione 
Buon natale 
e Felice anno nuovo
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ASSOCIAZIONE PESCA SPORTIVA DILETTANTISTICA

“LAGHETTO DEI CIGNI”

il presidente
Zotti Massimo

Sta per chiudersi il 2015, un anno molto impor-
tante per la nostra associazione: festeggiamo,
infatti, i dieci anni dalla fondazione. In realtà,

l’attività di pesca nel Laghetto dei Cigni, iniziò nel
2003 con un gruppo costituito da soli appassionati,
fino ad arrivare all’ormai lontano 2005, quando tre
giovani poco più che ragazzini, supportati dall’espe-
rienza e dalla saggezza di un paio di esperti pesca-
tori, fondavano quest’associazione. Ricordo quel
giorno come se fosse ieri, una giornata di fine Gen-
naio, fredda e nebbiosa. Costituimmo quest’asso-
ciazione con la consapevolezza di andare incontro
a un’esperienza forse un po’ troppo impegnativa per
dei ragazzi, ma con la certezza che la passione che
ci univa per questo sport, ci avrebbe portato a
creare qualcosa di unico in un luogo ancor più ma-
gnifico come il Laghetto dei Cigni. Ricordo i primi
ripopolamenti: nel laghetto vi erano già alcuni pesci,
ma non erano sufficienti per soddisfare le nostre esi-
genze. Allora partimmo con le semine di Carassi,
Carpe per poi passare alle Tinche ed alle Anguille,
finendo con le più desiderate Trote: nel corso di que-
sto decennio abbiamo abbondantemente superato
i 100 quintali di pesce rilasciato. È stato un lavoro
che all’inizio non dava i risultati sperati. Ci sono vo-
luti un po’ di anni prima che le varie specie trovas-
sero il giusto equilibrio, ma oggi riusciamo ad avere
delle catture da farci invidiare da qualsiasi laghetto
di pesca sportiva: durante il campionato di pesce
bianco che si è svolto quest’anno, abbiamo avuto
una media di pescato
di 10,00/12,00 kilo-
grammi a testa con
40/50 pesci, che non
è sicuramente poco,
considerato anche che
nei primi anni della
nostra attività, se si
riuscivano a prendere
una decina di pesci,
era già un buon risul-
tato. Ovviamente non
è sempre stato tutto
rose e fiori: c’è chi è
rimasto, chi è andato,
ma soprattutto chi è

tornato. L’associazione si è rimpolpata con nuove
persone con la voglia di fare, che mettono prima i
fatti alle parole. Vi racconto un piccolo aneddoto le-
gato ai primi anni dell’associazione: alla fine di uno
dei tanti incontri con l’Amministrazione Comunale
per definire regolamenti, modalità, etc etc etc……
……una persona mi si avvicinò, mi prese un po’ in
disparte e dopo una breve chiacchierata mi disse
“Massimo….parӧle poche e fa na le ӧche”. Presi
quelle poche parole non come un rimprovero, ma
come un consiglio. Ed i buoni risultati si misurano
con i fatti: quest’anno abbiamo superato i 70 soci,
quasi raddoppiate le tessere dell’anno scorso e “re-
cord assoluto” di sempre.
Concludo ricordandovi che per tutto il periodo au-
tunno-invernale, continueremo le semine di trote di
varia taglia, dai 6 etti ai 4 kg.
Ringrazio tutti voi lettori e compaesani per il tempo
che avete dedicato alla lettura di queste mie righe,
ed invito chi fosse interessato, a recarsi presso la
sede dell’associazione il primo giovedì di ogni mese,
dalle 21:00 alle 22:30, dove potrete avere una
copia completa del regolamento e tutti i chiarimenti
necessari.
Colgo l’occasione per porgere a tutta la cittadi-
nanza di Berlingo e Berlinghetto, i più sentiti auguri
di buon Natale e felice anno nuovo.

f o g l i o  d i  c o l l e g a m e n t o  t r a  l’   A m m i n i s t r a z i o n e  e  i  c i t t a d i n i
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Cittadini
contro
la
discarica

ORA
BASTA!

Lunghi e difficili mesi di controllo e su-
pervisioni  della discarica Maco-
gna,ci  hanno permesso di

consegnare, alle autorità e istituzioni
competenti ,una valanga di prove che at-
testano:Irregolarità e omissioni nei docu-
menti forniti per ottenere le autorizzazioni
nmecessaie ad avviare la discarica.
Irregolarità GRAVI sui rifiuti finora ver-
sati nel bacino MAcogna,certificate
delle analisi fatte sia dal Comitato di
cittadini che dall’Arpa.

la provincia cosa fa?
Si limita a diffidare i proprietari della discarica a non
conferire rifiuti che non è autorizzata a portare in di-
scarica ….. E affida al comune di Cazzago S.M (Co-
mune che fino ad ora NON ha certo ostacolato la
discarica Macogna ,anzi. ) L’ onere di predisporre
un ordinanza che imponga alla DRR di portar via i
rifiuti attualmente custoditi alla Macogna.

mA STiAmio SCHerZAndo??
Tutto questo a noi pare una semplice e vergognosa
mancanza di controllo e di presa di posizione da chi
ci dovrebbe tutelare. Vero è che un giudice deve an-
cora esprimersi sulla questione, ma è come se  la
politica  temporeggiasse e scaricasse ad altri deci-
sioni che spetterebbero a chi chi Governa il nostro
territorio. Cos’ è questa se non un ulteriore sconfitta
delle Istituzioni a discapito dei cittadini??
NOI CHIEDIAMO alla Provincia di Brescia,in parti-
colar modo al Presidente Mottinelli ,al Funzionario
Tognazzi, ma in generale a tutti coloro abbiano fa-
coltà di farlo, di REVOCARE
Immediatamente le autorizzazioni rilasciate senza se
e senza ma….
Tutto questo per i nostri figli e per L’ ambiente che ci
circonda!!!

CHi loTTA Puo Perdere,
CHi non loTTA HA giÀ PerSo!

Auguriamo buon Natale e felice anno nuovo.
i maco-gnari.

BerlingFunFY, 
il gruppo di solidarietà nato per sostenere la ricerca alla glomerulo focale,
malattia renale dei bambini (www.lanuovasperanza.org) augura a tutta la
popolazione buon natale e felice anno nuovo
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Gruppo alpini 
Berlingo–Berlinghetto 
sez. di Brescia

Ed eccoci giunti in prossimità
delle Feste Natalizie e quin-
di a tempo di bilanci, per-

sonali ed associativi.
All'apparenza questo duemila
quindici potrebbe essere sem-
brato un' anno di “calma” per il
Gruppo Alpini di Berlingo; in
parte dovuto alle poche appari-
zioni a Cerimonie o ricorrenze
svoltesi nel nostro paese, ma
motivato dal fatto che molte di
queste date coincidevano con
appuntamenti importanti nell'
ambito dell' Associazione di qui
siam parte e che per ovvi motivi
avevano la precedenza su tutto.
Sede: La sede è stata regolar-
mente aperta ed operativa tutti i
Giovedì sera dalle 21,00 alle ...
il Parco degli Alpini: La ma-
nutenzione ordinaria del nostro
parco è stata eseguita ad arte,
rendendo l' utenza a bimbi ed
accompagnatori di potersi rilas-
sante in un contesto pulito e de-
coroso.
il monumento degli Alpini:
Il nostro Monumento è stato
oggetto di riqualificazione , met-
tendo così in atto il primo degli
interventi volti al ricordo di chi,
cento anni  or sono, dovette la-
sciare i propri cari e i propri
beni per recarsi al fronte, a
combattere una guerra che
avrebbe poi liberato l'Italia dagli
invasori; mettendo così fine all'

epoca chiamata “Risorgimento
Italiano”.
Sport: In collaborazione con il
Gruppo Aplini di Travagliato,
anche quest' anno siamo riusciti
a mettere in  campo una bella
squadretta, che ci ha portato ai
primi posti della classifica nel
torneo di calcio che ogni anno
viene organizzato dalla Sezione
Alpini di Brescia.
Stiamo cercando di participare
anche ad altre discipline e per
questo cerchiamo Alpini che ab-
biano voglia di mettersi in gioco;
ce ne per tutti i gusti, dalle bocce
alle carte. Se qualcuno fosse in-
teressato venga in sede il giovedì
sera.
Social network: Il Gruppo è
al passo con i tempi e stà sfrut-
tando anche canali come Fa-
cebook e Whatsapp per colle-
garsi con gli iscritti ed amici
aggiornandoli sulle iniziative
ed eventi in modo capillare ed
istantaneo.

Molte altre sono le attività svolte;
come non ricordare la Riunione
Zonale ospitata ad inizio anno,
dove i rappresentanti dei venti-
cinque Gruppi che ne fanno par-
te, si sono riuniti presso di noi
per mettere in campo le attività
dell' anno.
L' Adunata Nazionale all' Aquila;
una tra le più emozionanti che

io abbia mai visto. L' Adunata
Sezionale a Travagliato; bellissi-
ma e condivisa da tutta la po-
polazione della cittadina nostra
vicina.
La decima Festa Alpina svolta a
giugno e che ci appassiona ed
esaurisce allo stesso tempo per
la mania di far bene che abbia-
mo. Fiocchi di natale, La chiusura
del mese Mariano, con la cele-
brazione del Rosario presso la
Madonnina che ora ci sentiamo
un poco nostra dopo la costru-
zione della tettoia a protezione
della statuetta, Il palio dela ecà;
la Ten, gara podistica organizzata
dall' Ass. AGE con la collabora-
zione e quella dell' Ass. Facciamo
Centro; il IV Novembre dove ci
piacerebbe vedere una maggiore
affluenza di cittadini.   Ecc.  ecc.
Si può comunque migliorare ma
qualcosa abbiam fatto; colgo l'
occasione per ringraziare i miei
collaboratori e tutti gli amici che
ci hanno aiutato, cosciente che
senza di loro tutto questo non
sarebbe possibile.
Porgo a nome del Gruppo Alpini
di Berlingo-Berlinghetto, gli Au-
guri di un Sereno Natale ed un
proficuo anno nuovo a tutta la
popolazione di Berlingo e di Ber-
linghetto.

Il Capogruppo 
Aronne Platto
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Associazione Progetto macogna

IL DIRITTO DI ACCESSO 
ALL’INFORMAZIONE AMBIENTALE

Entrato in vigore da dieci
anni, il decreto legislativo
195/2005 è diretto a ga-

rantire il diritto di accesso all'in-
formazione ambientale detenuta
dalle autorità pubbliche, a sta-
bilire le condizioni fondamentali
e le modalità per il suo esercizio
e ad assicurare che l'informazione
ambientale sia posta a disposi-
zione del pubblico. 
Ai fini di tale normativa, costi-
tuisce “informazione ambientale”
qualsiasi informazione che ri-
guardi, fra l’altro, lo stato degli
elementi dell'ambiente (aria, at-
mosfera, acqua, suolo, territorio,
siti naturali), i fattori che incidono
o possono incidere sugli elementi
dell'ambiente, le misure (anche
di natura amministrativa) e le
attività che incidono o che sono
idonee ad incidere sugli elementi
e sui fattori dell'ambiente, lo
stato della salute e della sicurezza
umana. Rientrano nella defini-
zione di “autorità pubblica” le
amministrazioni pubbliche statali,
regionali, locali, le aziende au-
tonome e speciali, gli enti pubblici

ed i concessionari di pubblici
servizi, nonché ogni persona fi-
sica o giuridica che svolga fun-
zioni pubbliche connesse alle te-
matiche ambientali o eserciti re-
sponsabilità amministrative sotto
il controllo di un organismo pub-
blico. 
Di particolare rilevanza è l’art.
3 del decreto legislativo in esame,
il quale stabilisce che l'autorità
pubblica rende disponibile l'in-
formazione ambientale detenuta
a chiunque ne faccia richiesta,
senza che il richiedente abbia la
necessità di dimostrare uno spe-
cifico interesse all’accesso. Il suc-
cessivo art. 3 sexies del decreto
legislativo 152/2006 ha specifi-
cato che chiunque, senza essere
tenuto a provare la sussistenza
di un interesse giuridicamente
rilevante, può accedere alle in-
formazioni relative allo stato
dell’ambiente e del paesaggio. 
Sono, comunque, previsti alcuni
limiti all’esercizio del diritto, in
particolare quando la richiesta
di accesso sia troppo generica.
Su tale ultimo aspetto, il Consiglio

di Stato, con una pronuncia dello
scorso ottobre, ha precisato che
la richiesta di accesso in materia
ambientale non può essere for-
mulata in termini eccessivamente
generici e che il richiedente non
è esentato dal dimostrare che
l'interesse che egli intende far
valere è un interesse di natura
ambientale, in quanto l’ordina-
mento non ammette che un diritto
previsto con specifiche finalità
sia esercitato per scopo di tipo
patrimoniale. 
In materia ambientale, comun-
que, il diritto di accesso è confi-
gurato in termini maggiormente
ampi rispetto al più generale di-
ritto di accesso ai documenti
amministrativi e si caratterizza
per un regime di pubblicità ten-
denzialmente integrale. 
L’Associazione Progetto Macogna
augura a tutti i cittadini un buon
Natale ed un felice 2016, con
la speranza che il nuovo anno
porti una soluzione positiva per
il problema della cava della Ma-
cogna. 

Per l’Associazione Progetto Macogna 

Dante Paolo Bonfiglio

AUGURI 
DI BUON 
NATALE 
E FELICE

ANNO
NUOVO!

A.N.B. sez. BERLINGO
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Durante la Grande Guerra
anche dei nostri compae-
sani hanno donato la Vita

per la Patria Italia e tra questi ri-
trovo anche due bisnonni Paterni:
il Sergente Tagliani Giuseppe ed
il Soldato Zotti Giuseppe.
Dopo una lunga ricerca durata
più di un anno, grazie alla con-
sultazione dell’Archivio di Stato
di Brescia ed al Ministero della
Difesa - Commissariato Generale
per le Onoranze ai Caduti in
Guerra, sono riuscito a ricostruire
e ad individuare l’esatta ubica-
zione delle loro salme.
Una grandissima soddisfazione
personale ed il momento più
emozionante di tutta la ricerca,
ma sicuramente non il più im-
portante, è stato aver ritrovato il
loculo del bisnonno Zotti Giu-
seppe; esattamene il
01/12/2012 e dopo 94 anni ed
11 mesi sono stato il primo di-
scendente a rendere direttamente
gli Onori.
Infatti, a differenza del Tagliani
del quale era conosciuta la lo-
calità di sepoltura, del Zotti non
si trovava traccia perché ho sco-
perto che durante il conflitto era
stato sepolto con un nominativo
sbagliato; nemmeno il caro non-
no Pinì, che i più grandi di voi
ricorderanno, ha mai potuto dar
l’ultimo saluto al proprio papà.
Considerato che per il nonno
avevo ed ho un’ammirazione
molto particolare, poter salutar
suo padre è stata un’emozione
fortissima ed alla vista del nome

sul loculo si è concretizzata con
delle lacrime di orgoglio.
Successivamente al compimento
della ricerca sono venuto a co-
noscenza che la Regione Friuli
Venezia e Giulia, in occasione
del Centenario della Grande
Guerra, ha avviato un program-
ma di ricordo di tutti caduti del
conflitto organizzando delle Ce-
rimonie dove vengono citati tutti
gli iscritti nell’Albo d’Oro: tutti i
529.025 Caduti.
Grande prova di testimonianza
verso le Forze Armate e verso il
contributo di sangue dato da
tutte le famiglie italiane sulla no-
stra terra per l’unificazione della
Patria.
A riconoscenza del Sacrificio è
stata istituita una Medaglia a Ri-
cordo raffigurante da un lato il
logo del Governo per il Cente-
nario della Grande Guerra e
dall’altra la statua presente nel
Cimitero degli Eroi di Aquileia,
con inciso il grado, cognome e
nome del Caduto: un memoriale
per tutte le Famiglie Italiane che
deve essere un segno a ricordo
di tutti.
Come poter farmi sfuggire questa
occasione!!!!!
In un batter d’occhio ho inviato
la richiesta e dopo aver verificato
le varie date disponibili, grazie
anche al Generale Adriano Bidin
ed al Comitato organizzatore,
ho scelto il giorno per la conse-
gna: 24 maggio 2015 presso il
Sacrario Militare di Redipuglia,
esattamente 100 anni dopo l’en-

trata in Guerra dell’Italia e nel
più grande Cimitero Monumen-
tale Militare Italiano.
Per di più, giorno anche in cui il
bisnonno Tagliani partì per il
fronte.
La cerimonia ed il ritiro dell’ono-
rificenza è stata un’emozione in-
descrivibile, personalmente ancor
di più significativa perché ho vo-
luto partecipare con l’ultimo degli
eredi Zotti e Tagliani, il mio pic-
colino Stefano.
Questo semplice gesto è stato
apprezzato da tutte le cariche
istituzionali e militari presenti al
Sacrario e da tutti i parenti che
con me hanno fatto questa tra-
sferta: Ricordare ed Onorare per
non Dimenticare.
Il rientro verso casa ha concluso
questa bellissima giornata nel
migliore dei modi perché ab-
biamo fatta tappa al Tempio Os-
sario di Udine, dove si trova il
Soldato Zotti Giuseppe, ed al
Cimitero Monumentale di Vicen-
za, dove si trova il Sergente Ta-
gliani Giuseppe: non potevano
non vedere le loro meritare Me-
daglie!!
Mi auguro che la mia piccola
esperienza sia monito per tutti
affinché il sacrificio dei nostri
avi non sia mai dimenticato.
Viva l’Italia e Viva il Tricolore
A nome di tutta l’Associazione
Nazionale Carabinieri, Auguro
a tutti voi ed alle vostre famiglie
un sereno Natale e che il 2016
sia colmo di Felicità e Serenità

BERLINGO NELLA STORIA: 
24 maggio 1915 – 24 maggio 2015

Zotti Federico

Sezione di Travagliato  
Torbole Casaglia Berlingo
“V. B. Fratucello Antonio”
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Comune di Berlingo

orAri uFFiCi ComunAli 
lunedì          10.00 – 13.00
martedì         10.00 – 13.00
mercoledì 15.30 – 17.00
giovedì         10.00 – 13.00
Venerdì         10.00 – 13.00
Sabato          10.00 – 12.00 

Numeri utili e orari

Piazza Paolo VI, 2 - 25030 (BS) - Italy
Tel. 030.9787247
Fax 030.978182

www.comune.berlingo.bs.it
Info: info@comune.berlingo.bs.it
Pec: protocollo@pec.comune.berlingo.bs.it

uFFiCio AnAgrAFe – STATo CiVile –
eleTTorAle – ProToCollo – urP:

responsabile: 
rag. Sabrina michelini 
michelini@comune.berlingo.bs.it

uFFiCio TeCniCo:
responsabile: 
geom. gianluca rossini 
rossini@comune.berlingo.bs.it 

uFFiCio rAgioneriA:
responsabile: 
dott.ssa enrica Pedersini 
ragioneria@comune.berlingo.bs.it

uFFiCio PoliZiA loCAle
Addetto: agente Fausto Conforti 
conforti@comune.berlingo.bs.it 
lunedì         10.30 -11.30 
Sabato         10.30 -12.30 

uFFiCi SerViZi SoCiAli
Assistente sociale: dott.ssa Silvia
Ferri (servizisociali@comune.ber-
lingo.bs.it )
mercoledì       15.30 - 17.00
giovedì          10.00 - 13.00
Sabato (il iV del mese) 10.00 -12.00

Altre informazioni utili

BIBLIOTECA COMUNALE G.B. ZOTTI
Piazza Aldo Moro  525030 Berlingo (Bs)
Tel. 030.9780155

CENTRO SPORTIVO COMUNALE
Via Manzoni 7
25030 Berlingo (Bs)

ISOLA ECOLOGICA
Orario estivo: 

Lunedì 15.00 -18.00
Giovedì  15.00 -18.00
Sabato 15.00 -18.00

Orario invernale:
Lunedì 14.00 -17.00
Giovedì  14.00 -17.00
Sabato 14.00 -17.00

POLIZIA / CARABINIERI
NUE (NUMERO UNICO EMERGENZE) 112

Polizia stradale (Chiari) - 030.711318
Carabinieri (Travagliato) - 030.660222

RACCOLTA RIFIUTI
Cogeme Gestioni spa

via XXV Aprile 18  25038 Rovato (Bs)
numero verde - 800.721314 

ACQUEDOTTO
AOB2 - Acque Ovest Bresciano 2

via XXV Aprile 18  25038 Rovato (Bs)
numero verde - 800.556595 

GAS
Linea Più spa

via Donegani 21  27100 Pavia
sede operativa:

via XXV Aprile 18  25038 Rovato (Bs)
numero verde - 800.017476 (clienti gas) 
numero verde - 800.200171 (guasti e 
emergenze gas)

ELETTRICITÀ
Enel Servizio elettricità

numero verde - 800.900800 (servizio clienti)
numero verde - 803.500 (segnalazione guasti) 

SCUOLA DELL'INFANZIA 
ENTE MORALE CRISTOFORO TEMPINI

Piazza Salvo D'Acquisto 2
25030 Berlingo (Bs)
tel. 030.978171 

I.C. LOGRATO – BERLINGO – MACLODIO
www.iclograto.gov.it – bsic85900r@istru-
zione.it – 030.9973712

SCUOLA PRIMARIA KAROL WOJTYLA
Piazza Salvo D'Acquisto 2
25030 Berlingo (Bs)
tel. 030.978629

SCUOLA SECONDARIA 
DI PRIMO GRADO DARIO CIAPETTI

Via XX settembre 10
25030 Berlingo (Bs)
tel. 030.9973948

FARMACIA SPERIANI DR. LAURA
Piazza Paolo VI 32
25030 Berlingo (Bs)
Tel. 030.978602

orAri riCeVimenTo SindACo
Avv. Cristina Bellini

lunedì 15.30-17.00
mercoledì  15.30 - 17.00
Sabato 10.00 - 12.00
Per fissare un appuntamento contat-
tare la Segreteria, 
tel. 030.3787247 
segreteria@comune.berlingo.bs.it



Comune  di Berlingo

martedì 29 dicembre
— ore 20.30 —

nell’aditorium della scuola 
Dario Ciapetti

Premiazione Riciclalbero
&

Spettacolo Teatro Magico
Magi Express - Il treno delle meraviglie

Siamo all’inizio di un magico viaggio di Natale che si concluderà nel giorno
dell’Epifania su di un magico treno ... il MagiExpress. Nel suo girovagare per 
l’Europa ha ospitato un sacco di persone, tra le quali Frederick Tiberius, 

strampalato ed eclettico personaggio, appassionato di storie magiche e fantasiose. 
Arriverà in stazione, in sala d’attesa e lo conoscerete ... ne rimarrete ammaliati 

perché vi racconterà della sua amicizia con alcuni famosi personaggi del mondo del 
cinema e vi farà vedere le sue strabilianti “magie”. Il MagiExpress è famoso perché 
trasporta i sogni e i desideri di ognuno di noi ... dove? Ovunque noi vogliamo!!!
Preparatevi ad assistere ad un’avventura sorprendente e strepitosamente 

MAGICA!!! Non mi resta che augurarvi BUON VIAGGIO!!! 

Lo spettacolo ha un alto grado di interattività.

Regia: F.Ruffoni – Costumi: A.Massari/S.Pantusa – Scenografia: A.Rossini - Effetti Speciali: ProfessionalMagic – 
Muppetseffect: Axtell Copyright©MBShow2015
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